

INSTITUTO COSTARRICENSE DE
ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS

COMISION INTER-INSTITUCIONAL
SOBRE EL AGUA LA MUJER Y
LOS PROBLEMAS SOCIALES

PARTICIPACION DE LA MUJER EN LOS PROBLEMAS
DE CARENCIA DE AGUA

"No hay paz sin alimento,
ni alimento sin agua". (1)

Dr. Luis Valverde O.
UNIVERSIDAD DE COSTA
RICA.

INTRODUCCION:

Acorde con el Decenio Internacional de la Mujer y motivadas por la declaración de las Naciones Unidas de que el período 1981 - 1990 - es el Decenio Internacional del agua potable y el saneamiento ambiental, con estas notas pretendemos establecer brevemente la problemática de la mujer en el contexto del desarrollo nacional, para así abordar el tema de su participación en los problemas relacionados con el abastecimiento de agua potable. Aunque el abordaje de hechos concretos nos limitamos al caso costarricense, muchos de los planteamientos aquí presentados -sin duda- tienen similitud en otros países del contexto latinoamericano.

La participación de la mujer en los problemas derivados del uso y abuso humano sobre cuencas hidrográficas y servicios públicos de agua potable se inscriben en el contexto de una participación popular, que en este caso entendemos como "la participación física y mental -- de los individuos en la búsqueda de soluciones a sus propias necesidades". (2)

Cuando se habla de problemas del agua, generalmente se asocian a procesos productivos en los que se pierde de vista la gran colaboración de la mujer. Posiblemente ésto sucede porque al revisar el pasa